



EL DIARIO DE AVILA



Franqueo concertado

Año XXXIX Núm. 11.550

Sábado 8 de febrero de 1936

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arévalo num. 4 Teléfono, 24. Apartado, 8.

MEDALLA

ANVERSO

¿Triunfan las izquierdas?
 Gobierno de Azaña en perspectiva, con Marcelino Domingo, Casares, etc.
 Detrás de la cortina, Largo Caballero, imponiendo condiciones y programas. Detrás de Largo Caballero, dictando órdenes, Moscú.
 Arrecian los ataques a la conciencia religiosa del país.
 Se agudiza la lucha de clases.
 El dinero se paraliza.
 No se hacen obras. Se cierran fábricas. Se aletarga el comercio. Se extiende el paro. Hay más hambre cada día... Se aniquila definitivamente el Ejército. Se quita toda autoridad a la fuerza pública, se amontonan armas, bombas y municiones en las casas del pueblo...
 Se decretan ceses y traslados de funcionarios desafectos a la situación.
 Se restablece y se amplía el Estatuto de Cataluña. Se conceden también Estatutos regionales a Vasconia y a Galicia. Se desmembra poco a poco la Patria...
 El Gobierno vive de precario. Necesita en el Parlamento los votos socialistas y los votos separatistas, y para que no le falten, ha de hacer un día y otro indignas concesiones.
 Pero llega un momento en que ni aun así está conforme Largo Caballero, que quiere ya todo el Poder. Sus huestes están bien pertrechadas y los resortes del Poder público han perdido su tensión.
 Es la hora de dar el último paso, de representar la escena final de la tragedia...
 Con un pretexto cualquiera, se hace una huelga general, y con ella la revolución, «la verdadera revolución», que aún no se ha hecho...
 ¡Y toda España será Asturias!
 Y sobre los escombros de nuestra civilización, y entre ríos de sangre y lágrimas, se fundará en el solar hispano el segundo «paraíso» soviético de Europa.

REVERSO

¿Triunfan las derechas?
 Gobierno de pura cepa española, a cuya cabeza estará un hombre que es genuina representación del temple de la raza; lleno de ardor juvenil, de patriótico entusiasmo; con la encendida ilusión de que España recobre en el concierto mundial su grandeza y su prestigio...
 Renace como por encanto la confianza pública.
 Se moviliza el capital.
 Abundan las obras públicas y privadas. Se incrementa la industria. Florece el comercio. Se protege al agricultor. Se asegura una vida digna al obrero. La legislación social está inspirada en las doctrinas de la Iglesia.
 El rico será menos rico para que el pobre sea menos pobre.
 Todo el mundo trabaja y come.
 El Ejército recobra su tranquilidad interior y acrecienta su prestigio.
 La fuerza pública cumple abnegadamente su deber y es perenne garantía de orden y de paz.
 La Justicia actúa eficazmente y el buen ciudadano puede vivir tranquilo, porque el Estado le ampara.
 Hoy respeto para las vidas y las haciendas. No hay atracos, no hay pistolero.
 El trabajo y el capital no luchan. Conviven y fraternizan.
 Las autonomías regionales no van un milímetro más allá de donde lo permita el interés de las regiones hermanas.
 España será única y será fuerte, porque los fantasmas de la revolución y del separatismo se habrán desvanecido.
 Europa perderá un «paraíso» soviético; pero el mundo ganará un pueblo pacífico, creyente, libre y feliz.

PROPAGANDAS

El candidato progresista de derechas—por lo visto los hay también de izquierdas—hace su propaganda a base de los precios del trigo en la época de sus correligionarios y en la época de sus adversarios, asegurando en sus carteles de propaganda que la diferencia de precio entre una y otra época es bastante considerable en favor de la causa cirilista.

Pero cuando haya visto los cartelitos un próximo allegado del candidato cirilista—ahora parece ser que van a ser tres según cuentan—habrá sonreído socarronamente ante la sofisticada propaganda realizada. Porque ciertos son los precios a que valía el trigo en las épocas de los ministros progresistas, pero no es menos cierto que si bien valía el trigo los 80 y 82 reales, y aún más, no había quien pagara esos precios ni aproximadamente y si nó que se lo preguntan a los mismos familiares del candidato, que entienden algo de esto. Y es completamente inexacto decir que durante el tiempo que fué ministro el señor Velayos el trigo valía a 60 reales; ni valía a ese precio—la tasa era bastante más elevada—ni se pagaba a ese precio, ni se ha pagado en la provincia desde hace mucho tiempo tan exigua cantidad por fanega. En cambio lo que no dice y se calla es que durante el ministerio de Velayos se han comprado a los labradores de toda España cuatro millones de quintales de trigo a precio de tasa de 88 reales fanega que han valido más de doscientos millones de pesetas, de los cuales buena proporción ha quedado en nuestra provincia. Tampoco dice que don Cirilo del Río con su decreto de 30 de junio de 1934 fué el que destruyó el mercado triguero y su legislación y regulación al pretender que la tasa fuera de 50 pesetas en agosto, con lo que desmoronó el asunto. Y oculta que Benayas espantó a los concursantes para la primera retirada según la ley de Autorizaciones de Jiménez Fernández que hubiera resultado en abril del año pasado el problema del trigo, y que hizo que se dilatará la segunda retirada porque perdió un mes en hacer cambios y objeciones al pliego de condiciones y a las autorizaciones acordadas por la Cámara, siendo Velayos quien después de Benayas llevó a efecto la retirada última.

No vale hacer uso de propagandas falsas; antes era un procedimiento muy socorrido, pero hoy la gente ya va sabiendo algo y se expone uno a que le digan lo que decían dos trigueros de pueblo al leer ayer viernes el cartelito: «¡Si sabremos nosotros a cómo valía el trigo y a cómo nos lo han pagado!»

Un candidato izquierdista, ex ministro, catedrático y burgués se presentó en un pueblo de la sierra en compañía de otro candidato del mismo color, funcionario del Estado y demagogo de la plebe que le hace caso, que cada día es más reducida, porque ya nos vamos conociendo. Ambos beneméritos ciudadanos y candidatos a padres de la Patria, recorrieron muy cogiditos del brazo las empinadas calles del pueblo serrano, visitaron a unos y a otros y después fueron al salón a dar el mitin al que concurrirán—¡naturalmente!—los afiliados de la Casa del Pueblo y otros siete desocupados.

El orador socialista soltó el consabido disco de que hay que rehacer la sociedad sobre las cenizas de la actual, que arriba los pobres y abajo los ricos y que sus sacrificios por la propaganda de la causa eran tales que se pasaban largas horas sin comer y cuando lo hacían era en cualquier rincón de mala manera. La plebe, compadecida, intentó hacer una colecta de pan y céntimos, a lo que se opusieron los candidatos que querían sufrir solos el sacrificio. A continuación habló el azañista y contó una serie de historias—al parecer es su fuerte—tan absurdas que no hubo manera de que las tragara aquella pobre gente; y viendo el escaso éxito obtenido, se decidió a salir del paso despotricando contra las derechas, las cuales—anunciaba—vendrán a hacer la propaganda haciendo derroche de automóviles y dinero mientras nosotros venimos en un taxi y no sabemos cuándo ni dónde podremos comer ya que el dinero que se nos da es tan escaso que tenemos que privarnos de muchas cosas para no quitar nada a la propaganda.

Dijeron esto y se quedaron tan tranquilos; y al salir del salón, los sensibles asistentes no acertaban a explicarse cómo a pesar de tanto hambre estaban ambos gordos y colorados y con un aspecto de burgueses que tumbaba de espaldas. Pero al cabo de una hora de marcharse los apóstoles, hallaron la explicación de lo que tanto les intrigaba; los hambrientos, los sacrificados, habían ido a tomar su frugal refacción a un rincón cualquiera de la Sierra: al Parador de Gredos que es uno de los sitios más caros y de más postín de España.

CANTO

¡Pueblo español, que el día 16 decidirás tus destinos! ¡Vota por ti mismo! ¡Vota por España!

CANDIDATURA CONTRARREVOLUCIONARIA

D. José Picón Meilhón
 D. Nicasio Velayos y Velayos
 D. Salvador Represa Marazuela
 D. Benito Dávila S. Monge

EL MOMENTO POLITICO

Impresión

Sigue el interés del momento político alrededor del ambiente electoral. Todos los partidos se aprestan a la lucha y se combinan para llegar al Parlamento en condiciones de poder gobernar, según las leyes democráticas, a base de una mayoría.

De ahí, dice el señor Gil Robles en «La Nación», la necesidad de que al Parlamento vayan partidos lo más fuertes posible, que gobiernen solos o que, en caso preciso, necesiten del menor número posible de grupos con que coaligarse para gobernar.

La opinión pública tiende hoy a concentrarse en grandes partidos que puedan imprimir un rumbo vigoroso a la gobernación. Estorbar esa concentración equivale a sembrar diferencias hoy y a dificultar gravemente mañana cualquier obra de Gobierno.

Unas Cortes como las pasadas serían una solución fatal. De ellas podría salir, con daño para todos, la muerte de un sistema y la incógnita de un gravísimo porvenir.

Partidos fuertes para realizar programas bien definidos de Gobierno; he ahí la gran necesidad del momento presente.

Y «A B C» hace hincapié en el mismo punto:

«Hay que votar—dice—y votar bien. Toda candidatura intermedia es una sangría que debilita el vigor de las candidaturas neta y claramente derechistas y un apoyo eficaz a la revolución. Cumpliendo todos este deber sencillo, la victoria es segura. Porque los enemigos de la Religión, la Patria, la familia, la propiedad y el orden son mu-

chos. ¡Pero los creyentes, los patriotas, los que no obedecen a Moscú ni quieren que España sea una sucursal del infierno soviético, somos, por fortuna, muchos más!»

El momento político, pues, es de unión y a ella nos invitan los jefes de los partidos de derechas y los más autorizados órganos de la opinión nacional.

Sobre la identidad de los electores

La «Gaceta» publica la siguiente orden circular del ministerio de la Gobernación:

«Para facilitar la emisión del sufragio de los electores sobre cuya identidad se suscitan las dudas a que se refiere el artículo 43 de la Ley Electoral de 8 de agosto de 1907.

Este ministerio, a propuesta de la Junta Central del Censo electoral, ha tenido a bien disponer con carácter de generalidad para las elecciones convocadas y las que se convoquen en lo sucesivo para diputados a Cortes y concejales, que los electores de uno y otro sexo podrán utilizar, además de los medios que dicho artículo expresa, actas o informaciones notariales de conocimiento, pasaportes expedidos por las autoridades gubernativas, documentos militares y cualesquiera otros, en general, autorizados por las autoridades depositarias de la fe pública, judicial, extrajudicial, municipal y universitaria; pudiendo utilizarse en Cataluña, a más de estos documentos, el «carnet» electoral establecido oficialmente en dicha región para las elecciones propias de la misma.»

Gil Robles a las Palmas

LAS PALMAS.—Continúa siendo el único objeto de los comentarios

políticos la llegada de Gil Robles, a quien se prepara un entusiasta recibimiento.

Los partidos políticos desafectos de Acción Popular están desorientados y su Prensa recoge velas.

La candidatura de izquierdas la forman Bernardino Valle, federal; Juan Negrín, socialista; José Junco, de Alianza Obrera, y Eduardo Suárez, comunista.

Expectación en Sevilla

SEVILLA.—Existe gran expectación ante el acto del martes, en que hablará Gil Robles.

Se han recibido millares de peticiones de entradas. De Cádiz vendrá un tren especial.

Se suspende un mitin de izquierdas

CIUDAD REAL.—En el pueblo de La Solana, los elementos izquierdistas organizaron un acto de propaganda electoral, en el que tomaron parte Cabrera, Gómez Lobo y el comunista Trión Medrano.

Este se produjo en términos violentos sobre la actuación de las fuerzas armadas en Asturias por lo que el delegado de la autoridad se vio obligado a suspender el acto.

El señor Pérez Madrigal defiende a Santa Teresa de la soez incultura socialista

Ciudad Real.—En Villarroya de los Ojos, Fuente del Fresno y Malagón se verificaron ayer grandes actos de propaganda organizados por el Frente antirrevolucionario. Tomaron parte, entre otros, los señores marqués de la Viesca, presidente del Comité provincial de coalición antirrevolucionaria; Sánchez de León y Fernández, y los candidatos señores Ruíz Valdepeñas y Pérez Madrigal.

Aumenta por momentos el entusiasmo en toda la provincia.

En Malagón, al combatir Pérez Madrigal el laicismo y recordar que aquel convento carmelita fué la tercera fundación de la mística doctora, unos socialistas interrumpieron soezmente, y el orador se encaró con los interruptores exclamando: «Insensatos, derribáis de su altar a Teresa de Jesús para adorar a Margarita Neken». Una ovación clamorosa subrayó la felicísima réplica, y prosiguió el orador su elocuentísimo discurso atacando briosamente a Portela y a don Cirilo del Río entre la hilaridad de la multitud.

Hoy, los candidatos Ruíz Valdepeñas y Pérez Madrigal milinearán en Aimadén, Chillón y Agudo.

Toques de clarín

A medida que se aproxima la fecha más intensiva ha de hacerse la propaganda de la candidatura antirrevolucionaria. Ni un minuto debe perderse, y allí donde se vea algún pusilánime, bízco o pobre de espíritu, debemos dirigir nuestra actuación para ilustrarle, que asaz de argumentos de peso nos han suministrado los del bloque revolucionario, durante el bienio tristemente célebre, para vencer hasta a ellos mismos del tremebundo destino que esperaría a la Patria si llegase a triunfar el tétrico y nauseabundo espíritu de Moscú.

Así como el misionero, sin temer a nada ni a nadie, va por tierras inhóspitas a la conquista de almas para Dios, así debemos hacer nosotros dentro del solar patrio en estos momentos especialísimos que se nos presentan para salvar a España del azote del comunismo, del do de pecho de la iniquidad y del huracán de barbarie y destrucción.

La lucha está entablada, el camino a seguir trazado. No hay más lema que el de revolución o contrarrevolución.

El que conscientemente, por apatía o cobardía, se inhiba de la contienda y no emita su voto, sepa que con su proceder contribuye al triunfo de la revolución de manera directa y es tan revolucionario como el que más, mereciendo tal conducta la repulsa más enérgica y haciéndose indigno del nombre español.

Quien necesite compañía que lo diga, que los miembros de Acción Popular y sus Juventudes valerosas están prestas a servir con el mayor cariño y entusiasmo a cuantos necesitan de su servicio.

¡Todas y todos a votar por Dios y por España!

¡Presente y adelante!

Un elector profundamente derechista

UN BULO

En el domicilio social de un partido de izquierdas se presentaron dos obreros solicitando trabajo en la colocación de carteles. Se les dijo que no podía facilitárseles y profirieron algunos insultos, siendo conducidos a la comisaría donde a uno de ellos se le ocupó un cu-hillo que usaba en su oficio.

Con este motivo ha corrido el rumor de que algunos elementos de Acción Popular habían inducido a los desconocidos, lo cual, debidamente autorizados, podemos decir que es totalmente incierto, y sólo se trata de uno de tantos bulos.

CUENTO DEL SABADO

Zézelle

Tenia dieciocho años. Sus padres posían lo preciso para vivir, para costearse el pan y la carne con sus surtidos.

Desde luego le habían puesto por nombre Noelle, porque había realizado su entrada aquí abajo el día de Noel, de la Navidad.

Pero en el país había parecido difícil de retener ese nombre, y poco a poco, sin que nadie lo advirtiera, Noelle se había convertido en Noelle, luego en Elle, y al fin en Zézelle.

Nada más fácil... Las vocales se van, las consonantes se suprimen... Es la primera regla de la etimología.

Y sucedía que aquella Zézelle, con su apariencia tímida, casi arisca, de chiquilla áspira, con su nombre de Bebé, poseía una truhanesca voluntad, capaz de trastornarlo todo. Había verdadera terquedad en sus ojos negros, en su frente, quizá demasiado bombeada, en su ademán familiar de su mano... Era realmente la delgada hoja de acero oculta bajo el aspecto pacífico de una Hija de María.

Desde hace quince días se le ha puesto en la cabeza a Zézelle recoger firmas para un plebiscito en favor de la fiesta nacional de Juana de Arco, su patrona de corazón.

Mamá ha consentido de buen grado.

Papá... ¿Ah? Papá es más duro de pelar.

—Pero, hija mía... ¿Decididamente no puedes permanecer tranquila?

—¡Sí, papá!

—¡Entonces deja a otros ese asunto!

—¡Es que los otros no pueden o no quieren ocuparse de él!

—En fin... ¡Eres abrumadora! ¡Cuanto más te concedo, más me pides! ¡Oyelo! ¡Es inútil que me vuelvas a hablar de ello! ¡No consentiré jamás, jaaamás!

Zézelle no ha vuelto a desplegar los labios, pero la melancolía invade en seguida la jaula cuando el pájaro no gorjea.

—Zézelle, ¿estáis enferma?

—¡Yo, de ningún modo!

—¡Tienes la cara triste!

—¡Bah!

—Bueno, oye, ¿qué es lo que tú quieres para tu Juana de Arco?

—¡Pobre papá! ¡Tienes sólo un dedo y en el acto estás cogido, vuelto y revuelto como un guante!

—¡Es tan sencillo lo que te pide tu Zézelle!

—¡No; ella no ha pensado jamás en ir de puerta en puerta... pero tiene amigas... es de la archicofradía... Luego hay hermanos... papás que pueden enfiar las perlas... Pero tú mismo le proporcionarás perlas... Apenas acabas de decir que sí y ya pienso en Lefebvre, en Dubois y en tantos otros que con toda seguridad estamparán su rúbrica a dos manos... ¿Conque consientes entonces?

—¡No sé ni lo que me digo!... ¡Como no me haga una pelota, no será del todo malo!

—¡Ya sé yo que no te la harás!

—¡Todo eso es muy fastidioso!

—¡Qué ha de serlo!

Después tiene el padre su recom-pensa.

El rostro de su hija se ilumina; el pliego, un poco soñador, de sus labios, se borra. ¡Es el sol hermoso tras de la lluvia! ¡Ah! ¡Jovencitas, si vosotras supierais lo que hay de poderoso para el bien en una de vuestras palabras cuando sois realmente cristianas, en una sola mirada de vuestros ojos cuando los iluminan los pensamientos del más allá! ¡Oh, si vosotras supierais eso, como Juana de Arco lo sabía!

Zézelle ha llegado al fin que se proponía: ha recogido quinientas firmas muy limpias, y aun en un papel de primera.

El papá recalcitrante ha pescado por su parte trescientas, han atado ambos pliegos con cintas blancas y azules, los colores de Juana de Arco; Margarita, una amiga de Zézelle, ha pintado en la cubierta una linda acuarela: varias aldeanitas deshojando un

COMENTARIOS DEL MOMENTO

Comunismo

Nos remitimos a la autoridad del escritor Knickerboker, a quien aludíamos ayer, que continúa sus memorias presentando a una familia de la granja Frunz.

«El pago a la granja Frunz—dice—consiste en 1,3 kilos de trigo 900 gramos de centeno, 1,4 kilos de avena, 1,5 de patatas, 2,5 de heno, 2,5 de paja de avena, una cantidad indefinida de paja de centeno y dos rublos por cada «día trabajo». «El «día trabajo» no es el trabajo de un día, sino una cantidad de trabajo determinada, ya se haga en un día, ya en una semana).

Es imposible—continúa—obtener resultados medios; pero es de interés observar las ganancias de la familia campesina más eficiente entre las 1.306 bocas de esta granja colectiva. No se quiere decir con esto, en modo alguno, que un jornalero cualquiera pueda ganar «un día trabajo» en un día de esfuerzo.

Esta familia, el orgullo de la granja, la forman el cabeza de la casa, un hombre en la flor de la vida; su esposa, una fornida jornalera—las mujeres reciben el mismo jornal que los hombres—; dos niños crecidos, y que ya trabajan, y dos más pequeños, que no trabajan aún. Seis personas en total.

Knickerboker calcula que al cabo de un año vendría a ahorrar productos por valor de 260 rublos, que unidos a los 2.624 que habían recibido en efectivo harían 2.884 rublos, o sea 721 cada trabajador durante un año; esto es, dos rublos diarios.

«Si pudieran—agrega luego—comprar en las cooperativas lo que desearan, su rublo tendría un valor equivalente a unos 80 céntimos. De comprar en mercado libre, no valdría más de unos 30 céntimos. Actualmente compran una tercera parte aproximadamente en las cooperativas, y el resto en mercado libre, por lo que su rublo tiene un valor aproximado de 45 céntimos.

Sus ganancias de dos rublos por día representan un poder adquisitivo, por cabeza, de unos 90 céntimos diarios, o sea algo más de tres pesetas y media para toda la familia. Distribuidos estos ingresos en toda la familia de seis personas—y teniendo en cuenta que es ésta la familia más próspera de la granja Frunz—el total

—¿Quién me demuestra que esas firmas son auténticas?

—Legalice usted sólo la mía, y ella responderá de las restantes...

—¡La de usted! ¡No tengo confianza en su firma!

—¡Oh!... Me es igual.

Y Zézelle, con un gesto de reina, hace una mueca indicando su indiferencia absoluta por la desconfianza del alcalde.

Rompe éste entonces a aullar... No quisiera más sino que estuvieran presentes todos sus padres para decirse, lo en plena cara!... ¡Valientes zamacucos son sus papás!... ¡Ah! ¿se rien ustedes?... Bueno; no debiera llamarlos zamacucos, sino... Los padres de cuantas han firmado ese papel son unos...

—¿Unos?—repitió Zézelle con la mirada aguda y las narices temblonas a la vez que con su mano describía el movimiento horizontal interrogativo de las grandes circunstancias... —¿Unos?

—¡Unos brutos! ¡Unos bribones!

Entonces, muy serena, muy dueña de sí misma, Zézelle abre de par en par el álbum y le muestra en la primera página la lista de las peticiones.

Horror... El alcalde se vuelve de piedra pómez... A la cabeza de esa primera página destacábanse dos nombres que conocía demasiado: Camila, mujer de Gabochon. Luisa de Gabochon.

—¡Su esposa y su hija habían firmado las primeras!...

Pierre L'Ermite.

es de unos 55 a 60 céntimos diarios por cabeza sobre las necesidades elementales de pan, patatas y vivienda».

Brindamos estos datos a los apologistas del comunismo ruso.

¡Comerciante!

Los socialistas e izquierdas que les siguen predicando sus teorías con una desfachatez y una tranquilidad que pasma; pero, cosa rara, no han hablado nunca al comercio como entidad. ¿Cómo miran ellos el comercio en pequeña o grande escala?

Al comercio le miran con odio. Quieren acaparar toda fuente de riqueza y, a cambio de ello, ofrecen al hambriento el asalto a las tiendas, el saqueo de los bancos. Echarán por tierra todos los trabajos pasados hasta montar el negocio, todos los afanes hasta verlo en marcha.

¡Comerciante! Se trata, sencillamente, de ser o no ser, de vivir o de morir, de tu prosperidad o de tu ruina inevitable, fatal, porque, precisamente contra ti, comerciante, se ha predicado y se predica con tanto encono como contra las más odiadas clases sociales.

¡Pregunta a tus compañeros de profesión de Asturias qué hicieron con sus establecimientos, con sus mercancías, con cuanto tenía un valor inmediato, y podrás hacerte cargo de lo que significaría el triunfo de «aquello», que es, en una palabra, lo que se busca en estas elecciones, aunque hipócritamente, se oculte la verdad.

Te invitamos a que, antes de emitir tu voto pienses un poco en tí mismo, en tus afanes, en el negocio que has creado, en los que te rodean... ¡Y obra en concienzado!

Y piensa también si es más amigo tuyo quien te habla con la lealtad con que te hablamos nosotros, obligados, por nuestra profesión a conocer minuciosamente lo que ocurre con otros países, o quien procura enloquecerte con teorías que te llevan irremediablemente a la bancarrota, a la ruina, a la miseria...

Las izquierdas

El conglomerado izquierdoso-socialista ha declarado su miedo a las urnas y no se le ocurre, para evitar ir a ellas, otra cosa que inventar el bulo de una huelga que, dicen, provocan las derechas. Las derechas, si el Poder no lo hiciera, se bastarían para garantizar la pureza del sufragio y el orden callejero del día 16. Las derechas anhelan la celebración del plebiscito porque, después de haber pulsado la opinión nacional, ven que se acerca la hora del triunfo y de la reconstrucción de España.

El miedo de las izquierdas a las urnas se patentiza en sus afirmaciones y en sus propios bulos. Pero es de comprender, porque se las ve anuladas: no son más que la cortina, el disfraz del marxismo en el carnaval alegre. La candidatura de izquierdas-frente popular—es una candidatura marxista y como España repudia el marxismo se ven todas envueltas en la repulsa general. Lo comprenden así todos esos elementos izquierdo marxistas. Y no se les ocurre otra cosa que declarar una huelga para ver si metiendo miedo a la gente pueden pescar algo de lo que no pueden lograr por las buenas. Pero es igual. España está en pie y alerta para la defensa.

Comedor de Caridad

Señores que se citan por sí tienen la bondad de asistir a él, en la próxima semana.

Sacerdote: Don Emilio López Esteban, beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Don Fernando Cid Zabala y familia, don Luis Muñoz Almansa y familia, don José Regalado y familia, don Pedro Antero y familia, don

DESDE BERLIN

Tres años de régimen y la XI Olimpiada

Por A. Braun.

Han pasado tres años del triunfo del régimen, y Alemania ha celebrado con fiestas solemnes la fecha. Todo marcha bien contra las profecías que se hicieron sobre el derrumbamiento del nuevo estado de cosas.


Para los creadores de la mutación histórica de este pueblo es difícil determinar cual de los tres años pasados ha sido el más importante en el proceso de resurgimientos de la nación. En 1933 se conquistó el Poder, en 1934 se afianzó logrando la libertad exterior y en 1935 se completó con el triunfo de sus principios fundamentales en la vida interior.

Mientras la nación se fortalece, sus dirigentes se convencen cada vez más del peso enorme de las nuevas obligaciones. La limpieza del resto del mundo dan la medida para apreciar la estabilidad del régimen en Alemania. La juventud es, sin duda la mejor cuidada en el mundo, desde el punto de vista de su salud física. A este efecto, se han reclutado los mejores médicos. En lo político significa esto una ventaja a favor de la labor de las juventudes, porque su actividad tropieza con el trabajo de responsabilidad de los galenos alemanes. La limpia ejecución de muchas marchas fatigosas y la creación de cientos de campamentos, demuestran que la preocupación del bienestar físico de estas juventudes es lo esencial en la educación, sin olvidar la moral e intelectual.

Los cuatro años que debían transcurrir desde la décima Olimpiada celebrada en 1932 en Los Angeles, tocan ya a su fin. La XI Olimpiada se acerca, y con ella el año en que la campaña olímpica convoque a la juventud del mundo a medir sus fuerzas en Berlín. Pocos días nos separan del comienzo de los Juegos Olímpicos invernales en Garnisch-Partenkirchen, que preceden a los que se celebrarán en Agosto.

Los primeros competidores extranjeros han llegado ya. Rodeado de un mundo lleno de inquietudes, el mundo del deporte va a iniciar sus actividades bajo el signo de los cinco anillos. Cuarenta y nueve naciones han enviado sus representantes.

El juicio expresado por todos los directores del deporte es el mejor elogio que puede hacerse a los preparativos que aquí se han hecho para acomodar a los miles de espectadores que acudan a los juegos. Las obras continúan conforme al plan señalado y a su terminación quedará palpable la magnitud del esfuerzo aquí realizado.



«El estómago es el manantial de alegría de la vida»

Cuidelo usted, con una buena alimentación y algunas cucharadas de DIGESTÓNICO del Dr. Vicente

VENTA EN FARMACIAS

Luis Sastré y familia, don Anselmo Albertos e hijos.

Donativos

Doña Josefina Salvadojos viuda de Sanz Crespo, 50 pesetas; cepillo de «La Flor de Castilla», 19'60 pesetas; doña Matilde del Castillo, tres kilos de fideos.

No desperdiciéis agricultores, los buenos consejos

El candidato progresista nos asegura en grandes carteles que el trigo está a sesenta (60) reales.

Razones tiene para saberlo, porque es de suponerse que para él no tengan secretos los asuntos de harinas.

¡Labradores! No seáis tontos. Aprovechad esta ocasión tan hermosa que se os presenta para que con vuestros votos se sienta en el Parlamento un San Román, cosa sumamente beneficiosa para la agricultura de la provincia.

Ya veréis, ya veréis, como si lo hacéis, en las próximas elecciones podrá realizar una propandanda todavía más llamativa. Basta con recordar cómo hundió el mercado triguero, cómo destrozó en cosa de unos días—los que fué ministro—el progresista señor Benayas el proyecto, ya en vías de realización, que para salvarnos había preparado el cedista señor Jiménez Fernández.

¡Trigueros! Hay que dar la razón al candidato progresista que sigue empeñado en que sois negritos a los que se engaña con un puñado de abalorios.

X

CRONICAS ITALIANAS

LAS SANCIONES SERIAN LA GUERRA

Por Debaco Arnasa.

El pueblo está satisfecho de la marcha de las operaciones en Abisinia, en donde los triunfos de las armas italianas se suceden sin interrupción. Hay que lamentar también sensibles bajas, que ponen en trances dolorosos a no pocas familias, pero, en general, el patriotismo alienta a todos y da fuerzas y medios para continuar la lucha hasta la consecución de todos los objetivos.

Nada preocupa a los italianos respecto al fin de la guerra, porque es evidente que el triunfo definitivo ha de conseguirse en Etiopía. Mas lo que no se resuelve es el intrincado pleito de las sanciones, que algunos Estados de Europa se empeñan en imponer a Italia.

En el fondo de esta cuestión de las sanciones está incubándose un conflicto, que debiera evitarse por todos los medios. Un poco de buena voluntad, y la tormenta de Africa se hubiera ya disipado, porque no es Italia la que quiere la guerra en el Mediterráneo. En multitud de ocasiones el Duce ha declarado que desea la paz con Europa, aunque es muy natural que sepa defender con dignidad los ataques que se le dirigen. En las manifestaciones que Mussolini hizo en Bolsano, precisó que no quería tener motivo ni pretexto alguno de conflicto europeo, ya que la cuestión del Oriente africano no tiene más carácter que el de colonial. Y en un llamamiento a la juventud intelectual del Viejo Continente ha dicho de un modo terminante que si se quieren sanciones, si se camina hacia la guerra, ya se sabe de quien ha de ser la responsabilidad de la misma. Las sanciones, en lugar de resolver el conflicto lo agravarán.

El «Popolo d'Italia», en cierto modo órgano oficioso del Duce, comentando las declaraciones de éste en Bolsano, escribe:

«Las sanciones pueden acarrear gravísimos males. El embargo de ciertos artículos necesarios para la vida en Italia degenerará en un bloqueo, y el bloqueo desembocará, en la guerra. Algunos pueblos considerarán que un conflicto entre muchas naciones contra Italia sería cosa fácil, pero viven completamente engañados. Italia sabrá defenderse con uñas y dientes y desde hace tiempo se está preparando para hacer frente a cualquier eventualidad que se presente».

Se llegará a las sanciones que se anuncian? No lo creemos, porque no suponemos a los gobernantes de algunos pueblos de Europa tan faltos del sentido de la realidad que metan a sus pueblos en un callejón de difícil salida.

LA IGLESIA EN ETIOPIA

La Iglesia copta juega un papel muy importante en la vida social de Etiopía y comprende el clero seglar, los sacerdotes regulares y los monjes.

Los seglares, llamados «caschi» o «cahem», son casados y pertenecen a familias que disfrutan hereditariamente de los beneficios eclesiásticos que en algunos casos alcanzan la importancia de verdaderos señoríos muy extensos. Aprenden su oficio con la práctica y son consagrados por el «Abuna» u Obispo copto, sin previo examen, y en ceremonias colectivas en cada región. Viven del producto de sus tierras que hacen labrar y participan, por turno, en las comidas de las diferentes familias que habitan su circunscripción, con lo que su vida es bastante miserable. Por lo general, son muy celosos de sus privilegios llegando a explotar sus prerrogativas con serias y frecuentes amenazas de excomunión, aun en asuntos ajenos por completo a la infracción de una norma religiosa, y, sin embargo, son fácilmente sobornables con cualquier dádiva o regalo.

Siguen en orden de importancia, los «Debtera», o sabios, a los que corresponde el encargo de cantar en las funciones religiosas, pudiendo ser elegidos para cargos administrativos y de mando, en lo relativo al patrimonio de la Iglesia; logran el título después de un período de pupillage, en casa de ancianos que los preparan y seleccionan para su misión.

Todos sus conocimientos se limitan a la Biblia, Evangelios y Cantos litúrgicos: viven de las rentas de tierras que se les asigna, y además participan de los beneficios de la Iglesia. Generalmente ejercen algún oficio, como, por ejemplo, el de copiar manuscritos sagrados y el muy lucrativo de la preparación y venta de talismanes y brevaes milagrosos que curan las enfermedades.

Entre ellos, el Negus escoge los Administradores de las Iglesias, «Haleca» y «Nebraid», que sirven de emisarios secretos del Negus, y por lo tanto son tenidos en gran consideración por los Jefes locales.

Los monjes etíopes viven en comunidades, bajo la dependencia de un Prior elegido, que toma el nombre de «Memher» y administra los bienes y beneficios conventuales: es, para ellos, obligatorio el celibato, pero el Obispo Massaia, en sus Recuerdos de Abisinia, alude al escándalo de la vida monacal de los heresiarcas coptos.

Los abusos de los monjes han permitido al Negus ir cercenando sucesivamente sus privilegios, aunque todavía los conventos juegan un papel importante en las rivalidades entre jefes locales y en la obediencia al Negus que en algunas partes de Etiopía es puramente nominal.

Jefe de todos los conventos es el «Eccegié», nombrado por el Negus, en el cual se ha querido perpetuar la tradición judía del Gran Sacerdote, cargo que ostentó por primera vez en Abisinia el Abuna Tecte Haimanot, Prior del convento de Debra-Libanos, último descendiente de Sadoc,

Sección religiosa

SANTORAL

FEBRERO

9

DOMINGO

Septuagésima Santos Cirilo de Alejandría, doctor; Ansberto, Sabino, obs.; Primo Donato, dos., Apolonio, Alejandro, Anmonio

Nicéforo, mrs.

La misa y oficio divino son del domingo de Septuagésima, con rito semidoble y color morado.

CULTOS

Publicación de la Santa Bula

S. I. Catedral.—A las nueve y media recepción procesional de la Santa Bula, misa conventual y sermón a cargo de don Angel Esteban Matilla, beneficiado de la S. I. C.

Semana Devota de la Virgen del Carmen

La Santa.—Celebra su fiesta mensual con Misa de Comunión General a las ocho, a la que seguirá el piadoso ejercicio de los siete domingos de San José; por la tarde a las cinco y media Exposición, Rosario, ejercicio en honor de San José, sermón por el P. Nazario del Sagrado Corazón, letanías de todos los Santos y reserva solemne, terminándose con la procesión por el interior del templo y la Salve Popular.

Día del Papa

Santa Ana.—A las siete exposición de S. D. M.

A las cuatro de la tarde, estación, Rosario, letanía y bendición y reserva del Santísimo Sacramento.

REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestra farmacia el Tratamiento antirreumático «KARMEI», de vende en todas las farmacias de AVILA

que vino de Jerusalén, con el séquito del Ras de Rases, Menelik I.

Tecte Haimanot acaudilló en 1286 la rebelión que devolvió el trono a la dinastía Salomónica, que había sido desposeída de él durante más de 300 años.

El Patriarca copto de Alejandría no admite la consagración episcopal del clero etíope, porque estima que dicho privilegio corresponde al clero copto de Egipto; y es por esto que el Negus tiene que «comprar»—según la expresión corriente en Etiopía—un nuevo «Abuna», mediante vistosos regalos en dinero u objetos al Patriarca de Alejandría; dándose el caso muy curioso de que el Patriarca, desoyendo las peticiones de los delegados del Negus, nombra siempre un anciano, para que la petición y el correspondiente envío de regalos haya de repetirse en breve plazo...

Francisco Garzón,

EN EL AYUNTAMIENTO

La sesión de anoche

La presidió el alcalde, señor Melero, y asistieron los concejales señores Medrano, Meneses, Hernández Fernández y Sancho.

Se da lectura del acta de la anterior. Antes de aprobarse el señor Hernández Fernández dice que sobre el nombramiento de veterinario jefe, no debe hacerse ninguna consulta al ministerio correspondiente, puesto que el Ayuntamiento tiene hecho el nombramiento a favor del señor Yustas hace bastante tiempo. A esta opinión se unen los señores Meneses y Sancho.

Después de larga discusión se acuerda revocar el acuerdo anterior de hacer la consulta relativa al nombramiento de veterinario jefe al Ministerio de Agricultura y se aprueba el acta con esa modificación.

Queda enterada la Corporación de la memoria presentada por el inspector farmacéutico Dr. D. Vicente M. Piqueras, en la cual destaca, aparte su perfecta exposición, un gran número de Análisis Clínicos realizados a los enfermos de la Beneficencia Municipal, entre los que figuran varios efectuados durante la noche; a lo que no estaban acostumbrados los enfermos pobres.

También se observan bastantes análisis de alimentos, entre los que es digno de mención, el caso que cita de un jamón con cisticercos de Solitaria, encontrado en una tómbola que hubo establecida en la Plaza de la República.

Acaba la Memoria haciendo una petición al Ayuntamiento con estas palabras *Más trabajo en mi sección clínica y una perfecta organización de la población en la sección bromatológica.*

La labor desarrollada por el culto Farmacéutico Municipal, que indica claramente el celo desplegado por dicho funcionario, es interesante en extremo y merecedora del máximo elogio y recompensa.

La Corporación acuerda felicitarle y darle un voto de gracias.

El arquitecto municipal ha confeccionado un proyecto de presupuesto para la urbanización de la plaza del Banco de España que importa por contrata 23.000 pesetas y por administración 29.000, y después de larga discusión se acuerda hacer gestiones con el Banco de España para que esta entidad satisfaga la mayor parte del importe de la obra. Se autorizan obras a varios vecinos que las tenían solicitadas.

Queda aprobada provisionalmente la propuesta de precios de la carne de cerdo que presenta el concejal delegado de abastos, y que es la siguiente: magro, 5 pesetas kilo; costillas, 3,20; tocino, 2,40; manteca, 2,40.

El señor Meneses dice que los precios son bastante elevados en relación con el que tienen las reses en vivo, y que el Ayuntamiento debía llegar al establecimiento de una tabla reguladora.

El señor Sancho explica su gestión diciendo que ha conseguido tres rebajas de precios en pocos días.

Se entabla una larga discusión y se acuerda pedir precios a otras provincias limítrofes, para compararlos con los que rigen en Avila y obrar en consecuencia.

Pasa a la comisión una instancia del presidente del gremio sindicato de labradores en la que solicita se sean adjudicadas las basuras de los vertederos municipales por el precio de 2.500 pesetas.

El señor secretario da cuenta de una denuncia firmada por varios vecinos en la que se dice que don Pedro G. Romanillos está roturando abusivamente las márgenes del río sequillo; que ha cortado árboles y ha interceptado el antiguo camino denominado de Santa Cruz, todo ello, a juicio de los denunciantes propiedad del Ayuntamiento.

La comisión de policía urbana informa que la denuncia es cierta, y propone que se exijan las máximas responsabilidades. El asunto pasa a estudio de los concejales.

En ruegos y preguntas el señor Medrano dice que por enfermedad del señor Mulero la comisión de hacienda no puede funcionar y pide que se agregue a ésta un señor concejal. La presidencia dice que está a la disposición del señor Medrano cuanto lo crea oportuno.

El mismo señor concejal manifiesta que dado el precio a que se está vendiendo el trigo debía exenderse el pan en Avila a 50 céntimos el kilo y pide al alcalde que reúna a los fabricantes de harinas y a los panaderos para ver si esto se puede conseguir. Se le contesta que el único que tiene potestad para hacerlo es el señor ingeniero agrónomo.

Con este motivo se entabla una larga discusión sobre si el trigo se vende o no al precio de tasa, si se va a dar al ganado, y se hicieron otras consideraciones por el estilo, aun cuando, dicho sea en honor de la verdad, nadie aludió para nada a las importaciones que hizo Marcelino Domingo.

El mismo señor Medrano dice que las liquidaciones que viene haciendo el recaudador municipal no le satisfacen, y solicita que se haga una revisión de la actuación de este funcionario desde su nombramiento. Queda autorizado para llevarla a cabo el señor Medrano.

Acto seguido se levantó la sesión.

ESTUDIANTES

Cuadernos para apuntes a 0,25 el kilo
Imprenta de SENEN MARTIN

NO OLVIDE USTED QUE SON

4

los tomos que forman un ejemplar del



ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA
(Bailly-Baillière - Herra)

Boletín del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones

UNAS 3.500 PAGINAS
MÁS DE 3.500.000 DATOS
MAPAS GEOGRÁFICOS-ÍNDICES
SECCIÓN EXTRANJERA
a pagado Directorio Universal

Precio de un ejemplar completo
CIENT PESETAS
(Tramo de portada en toda España)

¿QUIERE ANUNCIAR CON EFICACIA, ANUNCIE EN ESTE ANUARIO!

América Bailly-Baillière y Herra Reunidos, S.A.
Barquero Grande, 55 y 56 - BARCELONA

El asesino de un sacerdote de Asturias es detenido en Avila

En un bar situado en la carretera de Burgohondo prestaba servicio de camarero un individuo llamado Benigno Salmón. La esposa de este también está colocada como sirvienta en el mismo establecimiento. El matrimonio hacía escasamente un año que había llegado a Avila.

Hace unos días el marido se vanagloriaba, ante los clientes del citado bar, de tener ideas avanzadas y con toda clase de detalles refirió el asesinato de un sacerdote en Asturias, acto en el que había tomado parte activa, así como también el asalto a diversos comercios asturianos.

Noticiosa de ello la policía, detuvo a Benigno y a la esposa de este. Ante los representantes de la autoridad negaron su participación en todos los hechos que se les imputaban, diciendo el marido que lo había dicho estando embriagado, y que lo único cierto de todo ello es que entró en la casa de un sacerdote y se apoderó de unas prendas viejas de vestir.

No obstante la negativa, el matrimonio ha sido puesto a disposición del juez de instrucción dándose cuenta de la detención a la Dirección de Seguridad y al Juzgado de Oviedo.

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Domicilio: MADRID. Alcalá, 43
Subdirectores en todas las provincias de España, Francia, Portugal Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios.—Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida.—En todas sus combinaciones.

Accidentes.—Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes.—Seguros de los Buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metálico y toda clase de valores.

Robo.—Seguro ordinario o Robo con fractura, Saqueo, pillaje e incendio en caso de Tumulto popular, Atracos a cobradores, etc., etc.

Subdirector en Avila:

Don Fermín López Porres

Oficinas:
Calle Lope Núñez, 4

LEA USTED
El Diario de Avila

Compañía del Pacífico

Para Habana, Canal de Panamá, La Libertad, Paita, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso, saldrá del puerto de Santander,

Vapor «Orduña», 15 de marzo de 1936
Motonave «Reina del Pacifico», 12 abril

Admiten pasaje de lujo, primera, segunda y tercera clase y carga.

Para informes dirigirse a sus agentes en Santander:

HIJOS DE BASTERRECHEA. Paseo de Pereda, 9
TELEFONO 34-41

Juventud Católica

Tu vida de rama floreciente de Acción Católica se debe al tronco que de tu tallo con el árbol perenne y vivificante de la Jerarquía Eclesiástica.

La floración de tu vida habrá que apreciarla por tu amor y veneración a Supremo Jerarca, al Romano Pontífice.

Mañana es día de honrar al Papa y el Joven Católico demostrará, su vida de Acción Católica acudiendo a todos los actos organizados para honrar al Papa: Comunión y Velada Homenaje.

San Pablo decía: «El que no ama a Cristo sea anatema».—El que no ama al Papa es como el que no ama a Cristo—

La colecta por el Papa será otro índice del amor al Papa. Joven Católico hay que sacrificarse por amor sincero al Vicario de Jesucristo.

¿CALLOS?

usando solo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO
desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes

Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pts. por correo, 2 pts.

FARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5. MADRID

SEPA VD. QUE SE PUBLICARON Para 1936 LAS AGENDAS BAILLY-BAILLIERE MADRID

AGENDA DE BUFETE DIETARIO MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA AGENDA CULINARIA AGENDA DE BOLSILLO CARNET BLOC CALENDARIO DE MESA DE VISITA DE LIBRERIAS, PAPELERIAS Y BAZARES 10, rue de Valenciennes, París (101) SOLICITE PROSPECTUS!

¿Va Ud. a Madrid?

Hospédese en el Hotel-Pensión «La Parisiën», Montera, 14.

Réformado recientemente. Magníficas habitaciones para familias con agua corriente, calefacción central, cuartos de baño, teléfonos, salón de lectura y de piano, siendo el precio de la pensión completa ocho a once pesetas.

Propietario Gerente LEONARDO MENDEZ

Venéreo-Sífilis-Impotencia

La tremenda plaga de estas enfermedades ha dejado ya de ser temible debido a los prodigiosos inventos de la moderna medicina, con los cuales se consigue de un modo segurísimo su curación, sin necesidad de recurrir a costosos tratamientos y sin necesidad de sondas ni inyecciones de ninguna clase.

Blenorragia (purgación).—En todas sus manifestaciones: Uretritis, cistitis, Orquitis y la tan temida gota militar, en el hombre, y la vaginitis, metritis, flujos, etcétera, en la mujer, por rebeldes y crónicos que sean, se comba-

ten de un modo rapidísimo y siempre seguro con los acreditados productos que acaba de recibir la Farmacia Minerva, calle Hospital, 70, Barcelona, los cuales depuran la sangre infecta, limpian los riñones y desde las primeras tomas se notan sus maravillosos efectos, quitándose en el acto todas las molestias. Curación garantizada.

Sífilis.—Con todas sus terribles consecuencias y manifestaciones, por viejas y rebeldes que sean, se cura también de un modo rápido sin ninguna clase de inyecciones.

Impotencia.—Esta enfermedad que hace volver prematuramente viejos a muchos jóvenes gastados, así como hombres ya de edad, se cura de un modo segurísimo.

Enfermos desengañados de todo tratamiento: probad los acreditados productos alemanes que acaba de recibir la Farmacia Minerva, Hospital, 70, Barcelona (España), y curaréis con seguridad.

Pedid folletos e instrucciones gratuitos en la acreditada Farmacia Minerva, Hospital, 70, Barcelona (España).

Se envían gratis folletos explicativos a cualquier parte de España por correo

Escribid mandando señas exactas y lo recibiréis completamente gratis

CARTAS ABIERTAS

Avila, 8 de febrero de 1936.

Señor director de EL DIARIO DE AVILA:
Muy señor mío y distinguido amigo: A fin de evitar en lo posible inconvenientes el día de las próximas elecciones, mucho le agradecería tuviese la bondad de publicar en ese periódico de su digna dirección las siguientes líneas:

A juzgar por las innumerables consultas que se me vienen haciendo, hay muchísimas personas que padecen el error de creer que, por ser funcionarios públicos, o por figurar en las listas *manuscritas de incluíbles* fechadas en 31 de octubre último, que fueron expuestas al público en cada uno de los Ayuntamientos de esta provincia, o que durante el período de reclamaciones solicitaron su inclusión en el Censo electoral y fueron admitidas o denegadas por mí según consta en el Boletín extraordinario de la provincia correspondiente al día 4 del actual, tienen derecho a emitir el voto en las elecciones que han de celebrarse el domingo 16 del actual; y no es así, pues dichas elecciones se han de celebrar con arreglo al Censo vigente, que es el rectificado en virtud del Decreto de 5 de noviembre de 1933. Por tanto, únicamente pueden emitir su voto en dichas elecciones todas las personas que figuren en dichas listas impresas vigentes (tanto generales como adicionales) las cuales listas fueron expuestas al público juntamente con las manuscritas de incluídos y excluídos para la rectificación que se está llevando a efecto, y son las que también deben de estar expuestas en los diferentes colegios electorales. Bien terminante es en ssto la vigente Ley electoral, que establece en su artículo 10 que para ejercer el derecho a votar es indispensable estar inscrito como elector en el Censo. Por consiguiente *nadie* que no figure en él podrá votar el próximo día 16.

Las inclusiones de todos aquellos comprendidos en las listas de incluídos manuscritas expuestas al público, así como las aceptadas por esta Jefatura en virtud de las reclamaciones, y cuyas resoluciones ya se dicen fueron publicadas en el Boletín Oficial extraordinario del día 4 de los corrientes, no pueden sufrir efecto, en tanto no entre en vigor el Censo rectificado ahora, y que será el día 5 del próximo mes de julio, según las disposiciones vigentes.

Sabe es suyo affmo. amigo y s. s. q. e. s. m.

Manuel Lorente.

Ecos de Sociedad

Enfermos

Se encuentra enfermo el maestro nacional don Tomás Arribas.
—Asimismo lo está nuestro buen amigo don Antonio Veredas.
—También lo está de alguna gravedad la esposa del funcionario municipal don Jerónimo López.

Aniversario

Por cumplirse el sexto aniversario del fallecimiento de la Excm. señora Condesa de Crecente, el señor Deán de la Catedral ha celebrado una misa rezada en la Capilla del Cardenal del citado templo a la que han asistido los hijos de la finada, Condes de Castillo de Vera, Marquesa de Albis y señorita Angeles del Alcázar.

Viajeros

Ayer pasó unas horas en Avila el afamado médico madrileño don Santiago Caveng.

La publicación de la Bula

Mañana tendrá lugar en la Catedral la publicación de la Santa Bula. La procesión se organizará en la parroquia de San Juan, y será recibida por el Excmo. Cabildo a la puerta principal de nuestro primer templo.

Avila.—Tip. v. Soc. de S. de S. de S.

Ni retirada ni derrota

Nuestro querido amigo, don Nicasio Velayos, nos ruega la publicación del siguiente escrito:

En el número del periódico madrileño «La Nación», correspondiente al siete del actual, aparece con gruesos titulares, y a modo de rumor—forma socorrida para eludir la paternidad—la noticia de que el jefe del Partido Agrario había decidido retirar mi nombre de la candidatura antirrevolucionaria de esta provincia.

Con semejante gacelilla culmina, por ahora, la insincera y malévolamente campaña que se hace con predilección contra mi nombre en la candidatura de derechas para las próximas elecciones de diputados a Cortes por Avila, por quienes defienden otra candidatura cuyo derechismo no discuto, así como tampoco el derecho a su representación y propaganda.

Para desvanecer confusiones y desorientación de la opinión pública rompo el silencio, que para evitar estragos en el campo de las derechas me había impuesto con sacrificio no estimado, para afirmar, ante la campaña de que se me pretende hacer víctima, rotunda y categóricamente que ni por el ilustre jefe del Partido Agrario, señor Martínez de Velasco ni por el Comité Directivo se me hizo la más leve indicación de que retire mi nombre de la lucha electoral, ni tal propósito está en mi ánimo ni remotamente.

Allá cada uno con los alegres cálculos que se hacen sobre el futuro resultado que la votación depare a éste o el otro candidato; pero si la comentada y por mí desmentida noticia tiene como causa el estrago que se adivina para el triunfo de la causa de las derechas, y ello lleva en conciencia a la conclusión de que alguien debe retirarse en la lucha, mediten cuantos a esto están obligados si el nombre que debe eliminarse debe ser el de quien desde hace veinte años viene ostentando la representación en Cortes de esta provincia teniendo bien acreditado su arraigo en la opinión política de la misma, o el de quien con loable ardimiento va a correr una aventura de seguro fracaso en cuanto a su resultado definitivo.

Va que con esta ocasión rompo mi silencio, quiero llamar la atención de todos los electores ecuanímes acerca de un extraño fenómeno que en esta contienda se está produciendo, y es, que si encuentro lógico que yo sea combatido en el campo de las izquierdas porque desde él (donde nunca tuve posición extrema) me haya desplazado hacia la derecha (defendiendo con mi voto en las Cortes de la República todos los postulados que a los de este campo nos son comunes y esenciales, y reparando como ministro enormidades jurídicas de la Ley de Reforma Agraria) es de una injusticia irritante que mi evolución ante los graves peligros que en los últimos años amenazaron a España y de los que no estamos libres ni mucho menos, motive ataques que me dirigen quienes se tienen por políticos de derechas.

Y para terminar diré también que los ataques que se me dedican con motivo del problema del trigo por quienes tienen plena conciencia de que fui el único ministro que en el orden real y práctico acometió la retirada de ese cereal del mercado en cantidad de cuatrocientos mil quintales métricos, que fué cuanto era posible con el crédito de doscientos nueve millones de pesetas, de que se pudo disponer, sin que haya podido lograr su necesaria ampliación no obstante mis continuados esfuerzos a ese fin, por la política de restricciones que realizaba el señor Chapatleta en la cartera de Hacienda del Gobierno de que formé parte, acusan la perfidia y malas artes puestas puestas en juego por quienes patrocinan y hacen propaganda de una candidatura de afines a la que da su nombre y con él el prestigio de su alta personalidad tan cumplido caballero como sé que lo es el señor Vanguas Messía.

N. Velayos.

EL TRUCO IZQUIERDISTA UN MANIFIESTO

Con ruego de que lo interpretásemos en su verdadera significación castellana, para inteligencia de los honrados electores abulenses, recibimos ayer el siguiente manifiesto que se repartió profusamente por las calles de nuestra ciudad.

Lo que dice:

¡ABULENSES!

Quien no haya perdido del todo la memoria, recordará la campaña electoral de las DERECHAS, principalmente la CEDA y los AGRARIOS en el año 1933. No hubo felicidad que no se prometiera, *amenaza* que no se formulara ni *vileza* que no se cometiese con los hombres y los partidos que habían gobernado la República. Entonces, pueblos y ciudades fueron inundados de carteles y pasquines costeados por la munificencia de las clases poderosas en los que campeaba el insulso, la promesa y la vileza.

Triunfaron. Han gobernado largamente. Sería lógico que a los dos años de mandato exhibieran su obra, proclamaran sus aciertos y solicitaran de nuevo vuestra confianza para continuarlos.

La realidad es muy otra. Ninguna promesa ha sido cumplida. Ningún problema ha sido resuelto ni mejorado; *el trigo no se vende o se vende a precios insultantes*; la misma suerte corren *la carne, las judías, patatas y demás productos agrícolas y ganaderos*. Todas las violencias se han cometido. Una larga serie de negocios sucios e inmorales se han perpetrado. Todas las amenazas se han hecho efectivas. No hay español libre de quebrantos en su persona, en sus intereses o en su libertad por obra del gobierno de la CEDA, AGRARIOS y RADICALES.

Y cuando debían retirarse avergonzados de su fracaso, arrepentidos de su crueldad, asustados del daño causado al país con sus ambiciones y su incapacidad, otra vez vuelven con los carteles vistosos, las *amenazas* groseras, los *insultos* procaeces, las *promesas* deslumbradoras y las banderas de *guerra civil* a flamear por todos los ámbitos de la provincia.

No, ABULENSES, las IZQUIERDAS no son *algarada, ni motín, ni violencia, ni persecuciones, ni guerra*. Eso no existe más que en la conciencia de las DERECHAS, *seguras de haberlas merecido con su desastrosa actuación*.

Las IZQUIERDAS os piden vuestra confianza y vuestro voto, para una obra de paz, de avance constructivo dentro de la Ley, para mejorar la condición de los humildes, para que en España vivamos mejor todos los españoles y la PATRIA no sea solo *hogar feliz* de una docena de privilegiados y el *infierno* para el resto de nuestros ciudadanos.

Reflexiona, elector abulense. No te dejes arrastrar por infamias ni calumnias. Advierte que la violencia no hermana con nuestro carácter. Reflexiona libre de toda coacción y vota con arreglo a tu conciencia y de acuerdo con tus intereses, *que no son los de los poderosos, sino los que nosotros representamos*.

Por la candidatura del frente popular:

Claudio Sánchez-Albornóz, catedrático y ex-ministro; José Felipe García de Muro, funcionario técnico de Correos; Francisco Agustín, ex-director general e inspector de primera enseñanza; Tomás Rodríguez González Cabrera, abogado.

SANCHEZ PRIETO (Médico)

TEL - VENEREAS - SIFI 15

Avicola Sierra Navalenguera
Huevos para incubar y polluelos de un día
Razas: Castellana, Leghorn, Australop, Sussex y Orpington
Gallos Reproductores

Lo que quiere decir:

¡ABULENSES!

Quien no haya perdido del todo la memoria recordará las promesas de las izquierdas—promesas de justicia y de liberación—en otras campañas electorales. No hubo felicidad que no se prometiera en 1931, amenaza que no se formulara en 1933, ni vileza que no se cometiera durante el bienio azañista y en la revolución asturiana. En sus campañas llenaron pueblos y ciudades de carteles y pasquines costeados por las pobres familias de trabajadores que habían de quedar en paro forzoso, en los que campeaba el insulto, la promesa y la vileza.

Triunfaron y gobernaron largamente. Sería lógico que a los dos años de mandato exhibieran su obra, proclamaran sus aciertos y solicitaran la confianza popular.

La realidad fué muy otra: no solo no resolvieron problemas sino que su ansia de comer a dos carrillos dejó planteados al Tesoro Nacional algunos muy graves con las importaciones de trigo extranjero que causó la depreciación del nuestro; con el déficit de Hacienda, paro obrero y toda una revolución con su secuela de hambres, miserias y odios. Perpetraron una larga serie de negocios sucios. Quemaron los conventos, mataron a quienes les llevó la contraria y destruyeron ricas joyas de nuestro tesoro artístico. Volaron centros de cultura como la Universidad de Oviedo, Institutos y edificios escuelas, cumpliendo las amenazas de Largo Caballero y de «El Socialista». No hay español libre de quebrantos y, por el contrario, hay muchas casas que lloran las víctimas que los revolucionarios inmolaron y padecen la miseria causada por la desastrosa gestión de las izquierdas.

Y cuando debían retirarse avergonzados de su conducta, arrepentidos de su crueldad, asustados del daño causado al país con sus ambiciones y su incapacidad, otra vez vuelven con su bandera teñida en sangre, su tea incendiaria, y las banderas de guerra civil a flamear por todos los ámbitos de la provincia.

Abulenses, las izquierdas son algo más que *algarada* y *motín*: son violencia, incendios, bombas, persecuciones y guerra. Esto pesa sobre la conciencia nacional. Las izquierdas son separatistas y judaizantes. Quieren la destrucción de nuestra Patria que entregarían en manos de la masonería y sectas secretas extranjeras.

Las izquierdas os piden vuestra confianza y vuestro voto para arrasar de una vez el campo de las patrias tradiciones, y si no se lo dáis tratarán de imponer por la violencia su programa de avance destructivo fuera de la Ley para hundir del todo a los humildes y que la Patria sea solo hogar feliz de los enchufistas redentores y un infierno para el resto de los ciudadanos.

Reflexiona, elector abulense. No te dejes engañar por infamias y calumnias. Advierte que la violencia no hermana con nuestro carácter derechista y de orden. Reflexiona libre de toda coacción, y vota con arreglo a tu conciencia y de acuerdo con tus intereses, que no están en la revolución, sino en la paz y tranquilidad; en el orden, en la familia, en la Patria y en la Religión.

H ble-lea escriba INGLÉS

EN 6 MESES 6

Método facil-Preçios especiales para los que empiecen este mes
Mr. WILLIAMS
Calle San Roque núm. 1, 2.

Una gestión provechosa de la Federación de Sindicatos Agrícolas

Los cuatro candidatos de la candidatura de derechas están dispuestos a sacar adelante el plan del Comisario de trigo: señor Larraz

Con ruego de inserción se nos remite la siguiente nota:

La Federación que, como era su deber, ha seguido paso a paso el desarrollo y las vicisitudes por que ha pasado el problema triguero, tomando no pocas veces parte muy activa, vió a fines del pasado año de 1935, el cielo abierto cuando un técnico, don José Larraz, presentó al cabo de unos días de ser nombrado Comisario de trigos sus dos planes: uno de urgencia y otro definitivo para regularizar el mercado.

En el plan de urgencia se proponen las medidas precisas para poder decretar inmediatamente la libertad del mercado sin inferir grave daño a los trigueros. La base es el crédito fácil y abundante.

El otro segundo plan, el definitivo, adopta minuciosa y concienzudamente las normas que tienden a borrar del mapa económico español la angustiosa pesadilla del trigo a bajo precio. Es un plan completísimo que acredita a su autor señor Larraz, y en el que nos complacemos en reconocer que se incluyen varias de las iniciativas del señor Velayos a su paso por el ministerio. Se crearía la Comunidad del trigo, en la que tendríamos representantes en buen número los productores de trigo y esta Comunidad regiría todo el mercado nacional, sin muchas trabas pero con inflexible autoridad.

Pero los planes de Larraz quedaron en proyecto, pese a los buenos deseos del señor Gil Robles, porque se precipitó la crisis que dió paso al señor Portela.

Ahora, ante las elecciones, la Federación Católico-Agraria de Avila, que está más que persuadida de que ya ha habido de sobra Asambleas y conclusiones sobre la cuestión triguera, y de que lo único que hacen falta son votos en el Parlamento para hacer ley el plan Larraz, se ha dirigido a los candidatos que integran la candidatura contrarrevolucionaria para rogarles que interpreten ese deseo de los labradores de toda Castilla.

Tanto el señor Velayos en nombre suyo y el del señor Picón, como don Benito Dávila por los dos candidatos de la CEDA nos han autorizado para que hagamos público que pondrán cuanto esté de su parte para que sea aprobado en el Parlamento lo antes posible el plan tantas veces mencionado. Lo que se complace en realizar la Federación de Avila por medio de estas líneas, que, a buen seguro, han de ser bien recibidas forzosamente por todos los trigueros de la provincia.

Las misas que se celebren en la parroquia de San Pedro el lunes 10, a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Susana Sturgis de Sastre, que falleció en esta ciudad el día 10 de febrero de 1928.

Velada en la Casa Social Católica

La junta diocesana de A. C. ha organizado, para conmemorar el Día del Papa, una velada literario-musical, que tendrá lugar mañana a las siete de la tarde en la Casa Social Católica, desarrollándose con arreglo al siguiente programa:

- 1.º «Deprecaciones pro Pontifice», por la masa coral del Seminario.
- 2.º «Pontificado inmortal», discurso por don José María Martín Sampedro.
- 3.º «El Papa Peregrino», (Saj) por don Mariano Muñoz Rogero.
- 4.º «Tu es Petrus», I. Miterer, por la masa coral del Seminario.

ULTIMA HORA

MADRID, 8, 4'30 tarde.—El señor Portela Valladares pasó la mañana en el ministerio de la Gobernación desde donde marchó a la Presidencia. Recibió a los periodistas a quienes manifestó que no tenía noticias que darle.

—Solamente—dijo—una aclaración porque las cosas que no se quieren entender hay que aclararlas. Los candidatos de «centro» que se presentan en coalición con otros partidos, conservan su carácter independiente, pues hay necesidad de centrar la política.

Recuerda lo que ocurrió en la Revolución francesa durante el período de la convención en que había lo que se llamaba la Montaña, el Llano y una situación intermedia que recibía el nombre de «los sapos del pantano», hasta que sucedió luego el desdibujamiento general. La Historia nos enseña siempre.

En Instrucción

El señor Villalobos ha salido para Salamanca para realizar sus trabajos electorales en la provincia por donde presenta su candidatura.

En Guerra

El ministro de la Guerra recibió a una comisión de aprobados sin plaza en las oposiciones al Catastro. También recibió a los generales Riquelme, Mola y Burguete.

En Acción Popular

Es imposible el acceso a los locales de A. P. por el enorme entusiasmo que existe por oír al señor Gil Robles mañana, domingo. Se han agotado las localidades de los diez teatros alquilados para el mitin haciéndose necesario alquilar el Cine Madrid que tiene una gran capacidad.

La Compañía Telefónica radiará por sus líneas el discurso del jefe de la CEDA a los centros de las organizaciones de Acción Popular de toda España.

BERLIN.—Comunican del lugar donde habían de celebrarse las pruebas eliminatorias para el campeonato de «esquis» que de las señoritas que habían de representar a España en dicho campeonato solo pudo actuar Margot Moles, pues su compañera se hallaba indisputada.

Margot fué eliminada por no haber alcanzado la velocidad de la prueba, no obstante el reconocimiento que de su buen estilo hizo el tribunal.

5.º «El Vaticano Protector del Obrero», discurso por don Segundo M. Zahonero.

6.º «A S. S. Pío XI», poesía por la señorita Maruja Leirado.

7.º «Resúmen», por el Excmo. señor Obispo.

Himno final, por la masa coral del Seminario.

Las personas que deseen asistir pueden recoger sus invitaciones en la Casa Social Católica.

Suceso sangriento

Se han recibido noticias de haber ocurrido un sangriento suceso por cuestión de intereses, en el pueblo de Solosancho en el que han resultado un hombre muerto y otro herido. En los centros oficiales no tenían datos concretos de lo ocurrido y solo se sabe que el juzgado de Instrucción ha salido para aquel pueblo con el fin de instruir diligencias.

El suceso aconteció a las ocho y media de esta mañana y parece ser que entre el agresor Segundo Jiménez, y el muerto, Cecilio Martín, existían antiguos resentimientos. Ambos se encontraron en la plaza del pueblo, y el primero receloso de que el último le agrediese se adelantó y le asestó una tremenda cuchillada con un arma blanca de 20 centímetros de largo, en el costado izquierdo, diciendo en aquel momento Cecilio: «¡Me has matado! El paciente fué trasladado inmediatamente a la casa de su padre, donde falleció a los pocos minutos. También ha resultado herido un hermano del muerto llamado Sotero.

En nuestro próximo número daremos amplia información del hecho.